

# **Jahresbericht Kinderhort Chugle 2007/ 2008**

## **ENTWICKLUNG**

Drei Jahre sind bereits vergangen, seit am 4. April 2005 der Betrieb im Kinderhort Chugle aufgenommen wurde.

Wir durften seither viele Kinder bei uns begrüßen und mit ihnen den Tag gestalten und erleben. Viele besondere und schöne Momente sind uns in Erinnerung geblieben.

Das grosse Engagement des Chugle-Teams und des Vorstands des Trägervereins für den Kinderhort Chugle hat sich gelohnt. Stand Monat Mai 2008 betreuen wir durchschnittlich pro Tag 3 Kinder am Morgen, 20 über Mittag und 11 am Nachmittag. Insgesamt besuchen aktuell 55 Kinder im Alter von fünf bis dreizehn Jahren den Kinderhort Chugle. Zudem führen wir seit Neuestem eine Warteliste, da einzelne Tage bzw. Angebote bereits ausgebucht sind.

Die Kindergruppe erhielt durch den grossen Zuwachs eine neue Dynamik, im Besonderen über die Mittagszeit, weshalb wir andere Strukturen einführten (wie neue Tischordnung und – regeln) und den Tagesablauf exakter planen mussten.

## **PERSONELLES**

Das Chugle-Team besteht heute aus sieben Personen. Herzlich willkommen in unserem Team heissen konnten wir unsere Lehrtochter Rahel Soliva, welche die Ausbildung zur Fachfrau Betreuung Kinder absolviert und unsere neue Mitarbeiterin Lumnije Mema. Rahel brillierte mit sehr guten Resultaten im ersten Halbjahr, Gratulation! Verabschieden mussten wir uns von Patrizia Schweizer (Praktikantin), welche uns aber nach wie vor regelmässig Besuche abstattet und von unserer Reinigungskraft Inge Mielke, sowie von Simon Tan (Schnupper-Praktikum). Zwischenzeitlich hatten wir zwei Oberstufenschüler bei uns, welche im Rahmen des Integrationsprojektes bei uns mithalfen (Diana Schilling und Ibo Ljatifi) und insgesamt fünf Schülerinnen, die bei uns ein oder zwei Schnuppertage verbrachten.

## **PROJEKTE, AKTIVITÄTEN, TERMINE**

Auch dieses Jahr realisierten wir verschiedene Projekte, Aktivitäten und nahmen unterschiedliche Termine wahr:

- Elterngespräche im März 2007
- Projektwoche zum Thema ‚Piraten und Seeräuberinnen‘ im April 2007
- Lehrmeisterkurs/Berufsbildnerinnenkurs Simone Stählin im Mai 2007
- Durchführung Fussballturnier im Mai 2007
- Qualifikationsgespräche mit allen Mitarbeitern im Frühling 2007
- Kinderdisco im September 2007 (Herzlichen Dank an Luca Papini für sein grosses und freiwilliges Engagement, der Firma festton für das technische Equipment und Christoph Hagedorn für die Dekorationselemente)
- Kunst- Projektwoche mit Vernissage im Oktober 2007
- Gestaltung Horteingang im Oktober 2007 (Herzlichen Dank an Nina Binkert, Eva Oberhuber und Fabian Stählin für ihren grossen Einsatz)

- Gestaltung Weihnachtskarten für den Presseverein Schweiz im November 2007
- Guetzi-Backen und –verkauf im Dezember 2007
- Adventsfenster mit Apéro für die gesamte Bevölkerung von Eglisau im Dezember 2007
- Weihnachtsapéro für die im Hort betreuten Kinder und ihre Eltern sowie die Vereinsmitglieder im Dezember 2007
- Mitarbeiter- und Vorstands- Weihnachtsessen im Jan. / Feb. 2008

Ausserdem unternahmen wir mit den Kindern diverse Ausflüge (wie z. B. Zoo-, Museums- und Theaterbesuche) und konnten im vergangenen Jahr die Hort-räumlichkeiten diverse Male für Festivitäten und Sitzungen an Dritte vermieten.

### **ORGANISATORISCHES**

Im vergangenen Betriebsjahr haben fünf ordentliche Vorstandssitzungen und zwei ausserordentliche Sitzungen stattgefunden. Aus diesen Meetings wurden folgende Änderungen umgesetzt:

- Zusammenarbeit der Schule konnte intensiviert werden; mit Markus Matthys haben wir heute einen kompetenten Ansprechpartner in der Schulpflege, der unsere Anliegen mit viel Engagement vertritt
- Die Sorgen und Ängste betreffend finanzieller Überlebensfähigkeit des Horts und die Liquiditätsprobleme konnten ab Juni 07 nach und nach beseitigt werden; mit der stets steigenden Auslastung hat sich die finanzielle Situation ab Herbst 07 deutlich entspannt
- Aus Renditeüberlegungen wurde der „Zmorgehort“ aus dem Angebot gestrichen
- Es wurde ein Familienrabatt eingeführt; wenn bei einer Familie die Betreuungskosten den Betrag von CHF 1'400.--/Monat übersteigen, wird ein Rabatt von 20 % gewährt
- Das Betreuungsreglement wurde überarbeitet und insbesondere verschiedene Punkte, welche immer wieder zu Diskussionen führten, klar und verständlich geregelt
- Die Homepage war nahezu ein Jahr nicht aufgeschaltet; dieses Problem wurde nun mit höchster Priorität angegangen und sollte bis spätestens nach den Sommerferien 08 endlich behoben sein.

Für die grosse Arbeit von Simone Stählin, der Chugle-Mitarbeiter und des Vorstandes danke ich an dieser Stelle und freue mich, wenn alle auch im neuen Betriebsjahr wieder mit Freude und Elan mithelfen, den Hort weiterzuentwickeln.

Eglisau, 26. Mai 2008

Frank Oberhuber  
Präsident